

tâche lourde. Il a besoin de refaire sa mémoire, consulter ces auteurs afin d'être à la hauteur de sa position. Les monographies sont très rares sur le sujet, il lui faut feuilleter des traités considérables tels que : *Traité d'anatomie pathologique* de Ziegler, ou *Practical Pathology* de Sims Woodhead, qu'il n'a pas toujours sous la main. *Le manuel technique des autopsies* de messieurs Bourneville et Bricon vient à propos remplir cette lacune et sera un aide-mémoire précieux à tous les praticiens ainsi qu'aux étudiants de nos facultés.

L'ouvrage est divisé en deux parties : la première étudie la pratique des autopsies en France et à l'étranger, ainsi que l'organisation des services d'autopsie.

La deuxième s'occupe de la technique des autopsies : *instruments, manuel opératoire, étude de tous les organes*. Cette partie est traitée avec beaucoup de clarté et sera lue avec le plus grand intérêt bien qu'elle ne soit pas écrite au point de vue médico-légal. Nous espérons que les auteurs distingués de ce *manuel* combleront cette lacune dans une nouvelle édition. Quelques pages de plus sur ce sujet et leur œuvre répondra à tous les besoins. A tout événement, telle qu'elle est, elle rendra de grands services aux médecins soucieux de leurs devoirs et aux élèves désireux d'apprendre.

Nos remerciements aux auteurs pour l'envoi de trois exemplaires.

* * *

MANUEL DES INJECTIONS SOUS-CUTANÉES, par Bourneville, médecin de Bicêtre et Bricon, docteur en médecine, 2^e édition revue et augmentée.—Vol. in-32 de XL—214 pages orné de 15 figures, prix : broché 50 cents—cartonné 75 cents, librairie du *Progrès médical*, 14 rue des Carmes, Paris.—Cadieux et Derome, libraires, Montréal.

Pratiquement parlant, la médication hypodermique joue un rôle encore relativement restreint, quoique très utile. Des études expérimentales de physiologie et de thérapeutique ont été poursuivies avec vigueur depuis quelques années, dans ce champ peu exploré. Plus de cent substances médicamenteuses ont été employées en injections hypodermiques avec résultat tantôt douteux, tantôt avantageux, parfois nuisibles, que le manuel de de MM. Bourneville et Bricon fait connaître. Les auteurs procèdent par ordre alphabétique des substances employées. Ils font connaître les *principaux effets physiologiques, les effets locaux, les formules et l'emploi thérapeutique*. C'est assez dire que ce manuel représente les derniers progrès de la médication hypodermique et se recommande à l'attention des praticiens et des étudiants.